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Carissime e carissimi concittadini,
innanzitutto colgo l’occasione per ringraziarvi, a
nome di tutti i nostri Consiglieri, per la fiducia
che ci avete mostrato nelle ultime elezioni, e ne
approfitto per dire grazie a chi ha partecipato ai
cinque anni precedenti in cui abbiamo cercato di
svolgere le nostre funzioni al massimo, in totale
servizio alla comunità.

Ci aspettano cinque anni entusiasmanti, ove
lavoreremo con spirito di gruppo, impegno e
serietà, cercando di coinvolgervi nelle decisioni
che assumeremo. 

Il nostro dovrà essere necessariamente uno
sguardo proiettato al futuro. Negli anni passati
abbiamo posto le basi per creare nuovi servizi e
migliorare gli attuali; ora è tempo di
concretizzare le scelte prese e impostare le
future.

Abbiamo sempre potuto contare su di voi, e vi
chiedo di mantenere tale interesse, possibilmente
aumentandolo. Lo ripeto spesso: una piccola
amministrazione come la nostra deve poter
contare sulla presenza delle Istituzioni superiori e
deve poter contare sulla presenza costante delle
associazioni e del loro volontariato.
E vogliamo ringraziarvi, tutti, cercando di farlo
personalmente nel periodo natalizio,
scambiandoci un augurio, un abbraccio, con
l’auspicio che gli anni a venire possano essere
fruttuosi come, mi permetto di dire, quelli
passati.

Nelle pagine che seguono troverete vari richiami
alle attività, allo stato di avanzamento dei lavori
di opere che reputo essenziali nello sviluppo della
nostra comunità, ad iniziative e momenti di
aggregazioni.

Fatemi citare personalmente la recentissima
inaugurazione di Piazzetta Jessica Filianti in
Pecorile: un dono e un luogo di ricordo in
memoria di tutte le vittime di violenza che non
potranno essere fisicamente presenti con noi e le
loro famiglie nel periodo festivo. È un argomento
troppo attuale ancora, un tema che ci deve far
stringere vicino alle famiglie che
immancabilmente si sentiranno più sole in questi
giorni di festa.

Non fate mancare un augurio al vicino di casa,
anche se alle volte vi può capitare di mostrare
astio nei suoi confronti (… non sapete quanti
bisticci tra vicini mi vengono comunicati dai
diretti interessati in ufficio, per una pianta, una
siepe, un cane, un parcheggio ... cose alle quali,
con un po’ di buonsenso, si potrebbe trovare un
punto di incontro...). Tentiamo di “scioglierci”  e
comprendere che facciamo parte tutti di una

stessa e unica comunità. A pranzo
mettete in tavola anche questa parolina
che spesso uso: buonsenso. Abusatene se
potete, è meno piacevole di un buon
bicchiere di vino, ma esagerarne non crea
problemi. 

Pace: questa parola che ancora non
intravediamo all’orizzonte ma che
dobbiamo ricercare, a livello
internazionale. È con le azioni dei singoli,
costanti e quotidiane, che possiamo
imprimere una forza, seppur nel nostro
piccolo, che ci diriga in questa direzione. E
la troveremo.

L’ultimo saluto e augurio lo rivolgo ai
nostri giovani ed ai nostri neo consiglieri

poco più che ventenni, che hanno deciso
di aiutarci in questo mandato. Li
ringrazio e auspico possano diventare un
motore di interesse locale, anche politico,
per i loro coetanei. È fondamentale per lo
sviluppo non solo della nostra comunità
ma per far nascere in loro un interesse
fondamentale che farà comprendere loro
quanto sia importante essere presenti,
informati e attivi su argomenti che non
sempre piacciono, come andare a giocare
al campo, ma che sono decisivi per la vita
di tutti e di ciascuno di noi.

Buon Natale a ognuno di voi e felice anno
nuovo.

Il Sindaco Stefano Vescovi



Jessica Filianti nasceva a Reggio Emilia il 14
ottobre di quarantasei anni fa. Il 14 marzo
1996 Jessica muore, uccisa per mano
dell’ex fidanzato; una delle più giovani
vittime di femminicidio in Italia; la più
giovane nella nostra Regione e città.

Jessica è morta a 17 anni. L’ex fidanzato
aveva visto la ragazza uscire da scuola e
salire sull'auto di un altro giovane. Il
ventenne inseguì la macchina con i due
fino in via Buozzi dove, sceso
dall’abitacolo, si scagliò sulla vittima
colpendola con circa 43 coltellate, con una
furia tale da spezzare anche la lama.
Jessica fu trasportata al pronto soccorso
dove non vi fu nulla da fare. 

Il Consiglio Comunale di Vezzano sul
Crostolo 2019-2024 ha deliberato
all’unanimità di intitolare a Jessica Filianti
una piazzetta a Pecorile di fronte alla casa
in cui hanno vissuto i nonni ed il papà di
Jessica.

E così, sabato 23 novembre, abbiamo
inaugurato Piazzetta Jessica Filianti alla
presenza della mamma Giuliana Reggio,
del fratello Fabiano Filianti, di altri
famigliari e amici, delle autorità nonché di
tanti cittadini. Il tutto in un clima di forte
commozione e riflessione.

La sfida contro la violenza riguarda un
Paese intero, riguardi uomini e donne,
riguardi la cultura e la comunicazione. La
violenza si combatte rispettando la libertà
femminile, cambiando le parole e la
toponomastica, sensibilizzando e
formando soprattutto le giovani
generazioni.

Piazzetta Jessica Filianti è un luogo fisico
per ricordare ma anche un simbolo per
sottolineare l’importanza di combattere il
fenomeno del femminicidio promuovendo
una cultura del rispetto e uguaglianza di
genere.

INTITOLAZIONE PIAZZETTA JESSICA FILIANTI A PECORILEINTITOLAZIONE PIAZZETTA JESSICA FILIANTI A PECORILE
Un luogo per ricordare, produrre cambiamento e formare alla cultura del rispettoUn luogo per ricordare, produrre cambiamento e formare alla cultura del rispetto

Il lavoro che viene fatto dall’Area Sociale
dell’Unione Colline Matildiche nei nostri
comuni per quanto riguarda donne
vittime di violenza è ben strutturato,
garantisce interventi personalizzati a
seconda delle situazioni, in collaborazione
con le associazioni del territorio
specializzate in queste tematiche.

Nell’ultimo triennio i nostri Servizi Sociali
hanno lavorato con 30 donne vittime di
violenza di cui 7 conosciute nel 2024. 

Penso che come Amministrazione
dobbiamo continuare a lavorare
incessantemente su tutto ciò che impatta
la prevenzione, in primis rivolgendoci ai
giovani e parlando loro di “non violenza”,
affettività, differenze, e rispetto.

Lorenza Cremaschi
Assessore al Sociale

e alle Pari opportunità

1522: IL NUMERO GRATUITO DI PUBBLICA UTILITÀ
Nella Piazzetta Jessica Filianti, oltre alla targa di intitolazione, è anche presente
una panchina rossa, simbolo della lotta alla violenza contro le donne, e una stele
su cui è riportato anche il numero gratuito anti violenza e stalking 1522.

Il 1522 è stato attivato nel 2006 dal Dipartimento per le Pari Opportunità con
l’obbiettivo di sviluppare un’ampia azione di sistema per l’emersione e il contrasto
del fenomeno della violenza intra ed extra familiare a danno delle donne. 

Il numero di pubblica utilità 1522 è attivo 24 ore su 24, tutti i giorni dell’anno ed è
accessibile dall’intero territorio nazionale gratuitamente, sia da rete fissa che
mobile.

Il 1522, attraverso il supporto alle vittime, sostiene l’emersione della domanda di
aiuto, con assoluta garanzia di anonimato. I casi di violenza che rivestono
carattere di emergenza vengono accolti con una specifica procedura tecnico-
operativa condivisa con le Forze dell’Ordine.

GRANDE ADESIONE ALL’INIZIATIVA “PREVENZIONE IN FIERA CON LA LILT”GRANDE ADESIONE ALL’INIZIATIVA “PREVENZIONE IN FIERA CON LA LILT”
Come ogni anno il mese di ottobre vede la Lega Italiana per la Lotta contro i Tumori impegnata a livello nazionale con la campana “LILT
for WOMEN – Nastro rosa”, per sensibilizzare sull’importanza della prevenzione e della diagnosi precoce del cancro al seno.

Anche quest’anno l’Amministrazione Comunale ha aderito al progetto “Salute e prevenzione in piazza” illuminando Piazza della Vittoria 
di rosa e, ben più importante, organizzando una mattinata di visite con
specialisti e volontari della LILT. 

È così che è nata “Prevenzione in Fiera. Vigilia di San Martino con la LILT”.
Nella mattinata di sabato 9 novembre, presso la sede Comunale di Piazza
della Libertà, sono state effettuate 14 visite gratuite per la prevenzione
del tumore al seno, con educazione all’autoesame.

Molto contenti gli operatori della LILT (nella foto le volontarie della LILT
Patrizia Sangalli e Angela Guerra, che si sono occupate dei colloqui, e il
medico della LILT Dott. Alvise Zadro insieme a Lorenza Cremaschi,
Assessore al Sociale, e a Jessica Ghidoni, Assessore allo Sport) che hanno
con entusiasmo ringraziato il nostro Comune per aver saputo coinvolgere
molte giovani donne. Infatti questa tipologia di iniziativa, incentrata
sull’educazione all’autoesame, è tanto più efficace quanto riesce ad
indirizzarsi a donne tra i 20 e i 44 anni di età.



Un progetto di ricostruzione del patrimonio forestale e al contempo di messa in sicurezza della Pinetina di Vezzano e della viabilità
lungo la Strada Statale 63. È questa la finalità dei lavori attualmente in corso all’interno del parco, ampiamente visibili per i tanti che
percorrono la SS63 nel tratto vezzanese.  

Tanti gli interventi realizzati dall’Agenzia per la sicurezza
territoriale e la Protezione Civile della Regione Emilia-Romagna a
seguito degli eventi calamitosi di fine giugno che hanno
provocato ingenti danni nel territorio del nostro Comune. 

Nelle settimane immediatamente successive le piogge sono stati
realizzati i lavori di somma urgenza che hanno riguardato il
torrente Fiumicello, in località La Vecchia, dove la piena del corso
d’acqua aveva provocato danni alla strada per Pollecchia con
conseguenti problemi alla viabilità.

Nel corso dell’estate sono stati attuati interventi anche lungo il
corso del torrente Campola e ad inizio autunno quelli nel
Crostolo.

Le opere sui tre torrenti consistono nella rimozione del materiale
secco portato dalla piena, la risagomatura delle sponde e la
movimentazione del materiale inerte solido trasportato post
alluvione, fino al taglio della vegetazione e la trinciatura in loco di
una parte del materiale; a protezione di alcune abitazioni
particolarmente esposte sono infine stati posizionati massi
ciclopici per la messa in sicurezza delle stesse.

Per quanto riguarda la legna, molti cittadini hanno potuto
procedere alla raccolta di legname secco o già abbattuto dagli
eventi atmosferici presentando una semplice comunicazione
all’Ufficio provinciale dell’Agenzia per la sicurezza territoriale e la
Protezione Civile.

Diversi gli interventi programmati tra la fine del 2024 e il 2025:
manutenzione ordinaria delle opere idrauliche esistenti, con
stabilizzazione delle quote di fondo dell’alveo e il controllo della
vegetazione nel bacino del torrente Crostolo, compreso il tratto
tra La Bettola e La Vecchia, per un importo di € 120.000, lavori di
manutenzione straordinaria alle opere idrauliche danneggiate e
la buona funzionalità idraulica del torrente Crostolo con
interventi anche nel tratto tra La Vecchia e Casoletta per un
importo di € 170.000. Per il 2025, sono in programma sul bacino 

INTERVENTI SUI TORRENTI FIUMICELLO, CAMPOLA E CROSTOLOINTERVENTI SUI TORRENTI FIUMICELLO, CAMPOLA E CROSTOLO

del torrente Crostolo ulteriori interventi di manutenzione
ordinaria per complessivi € 145.000, oltre che un ulteriore
intervento straordinario per € 350.000.

Il ringraziamento che rivolgiamo all’Agenzia per la sicurezza
territoriale e la Protezione Civile è dovuto, anche e soprattutto,
alla costanza di presenza e intervento della stessa sul nostro
territorio. Considerati i tanti corsi d’acqua che attraversano il
nostro territorio e gli eventi atmosferici che hanno evidenziato la
fragilità dello stesso, la presenza di una realtà come quella
dell’Agenzia, che può arrivare dove le risorse di un piccolo
Comune non possono, è una sicurezza.

Mauro Lugarini
Vicesindaco con delega a Patrimonio, Lavori pubblici e Territorio

MESSA IN SICUREZZA DELLA PINETINA DI VEZZANO E DELLA VIABILITA’ SULLA SS63MESSA IN SICUREZZA DELLA PINETINA DI VEZZANO E DELLA VIABILITA’ SULLA SS63

Il taglio degli alberi secchi o in fase di cedimento ha lo scopo, attraverso il diradamento
delle alberature, di favorire la ripresa vegetativa, lo sviluppo e la selezione della
vegetazione forestale autoctona, ma anche, effetto non secondario, quello di ridurre i
rischi per chi transita sulla statale che costeggia la Pinetina.

L’intervento prevede l’abbattimento di circa 280 piante e il reimpianto di 100 nuovi
esemplari di Quercus Petraea, Quercus Robus, Carpino nero, Sorbus, Aceto campestre,
Tillia Cordata, Frax axceksior, oltre alla protezione, tramite rete, di 180 piccole piantine
in crescita per evitare che vengano rovinate dagli “abitanti” del parco, in primis daini e
caprioli. Verranno infine montate anche delle casette per i pipistrelli.

Il progetto, attuato dalla Provincia di Reggio Emilia, consentirà ad una delle aree verdi
più frequentate della pedecollina reggiana di rigenerarsi e di preservare le sue
caratteristiche che rappresentano un perfetto esempio di riqualificazione ambientale.

La Pineta di Vezzano si caratterizza infatti per un bosco misto di pino nero, introdotto
da interventi di forestazioni risalenti ai primi anni del 900 finalizzati a favorire la crescita
di specie autoctone, e tipico querceto collinare che, alternandosi a prati e radure,
generano una varietà di ecosistemi che permette la convivenza di numerose specie
botaniche e faunistiche.

Il progetto, dal costo complessivo di oltre € 50.000, interamente finanziato dalla
Provincia di Reggio Emilia.



Dal 2025 la viabilità nel centro del paese subirà una modifica.
Verrà infatti chiuso il tratto di strada che si trova tra via Martiri
della Libertà e via Brodolini.

Negli orari scolastici, pertanto, dalla SS63 non sarà possibile
immettersi in via Martiri della Libertà, dal momento che in
determinati orari saranno azionati i pilomat per evitare il transito
di veicoli fronte scuola, per la sicurezza dei nostri studenti (ai
residenti interessati verrà ovviamente fornito telecomando per
“aprire” i pilomat).

Ripercorriamo brevemente la vicenda.

1997: la parte privata appose una recinzione metallica al fine di
inibire l’immissione su via Martiri della Libertà.

2013: il Comune, con provvedimento n. 1 del 10 gennaio 2013,
adotta ordinanza finalizzata alla rimozione della recinzione ed al
ripristino dello stato dei luoghi, ritenendola abusiva e
rimuovendola in data 29 maggio 2013.

A partire dal 2013 la parte privata avanza contenziosi nei 

MODIFICA DELLA VIABILITA’ IN VIA MARTIRI DELLA LIBERTA’MODIFICA DELLA VIABILITA’ IN VIA MARTIRI DELLA LIBERTA’

confronti del Comune: in ambito civile presso il Tribunale di
Reggio Emilia con successivi appelli presso la Corte di Appello di
Bologna; in ambito amministrativo presso il TAR Emilia Romagna
– sez. Parma con successivi appelli presso il Consigli di Stato.

Le sentenze finali, tutte, condannano l’operato
dell’amministrazione ritenendo l’ordinanza del 2013, nonché le
opere, illegittime, ordinando il ripristino della recinzione, nonché
il farsi carico delle spese legali sostenute anche dai privati per un
totale di € 11.838 (€ 5.836 per la parte civile ed € 6.002 per la
parte amministrativa).

Di dette vertenze si è ampiamento relazionato il Consiglio
Comunale nelle sedute di aprile e settembre 2024 ove, per legge,
abbiamo riconosciuto dette somme come “debiti fuori bilancio”,
dovendo attingere ad un fondo speciale, definito “fondo di
riserva” per saldare quanto le sentenze avevano stabilito. 

Il Sindaco Stefano Vescovi

Sono iniziati i lavori di ristrutturazione della sede municipale di
Vezzano consistenti nel rafforzamento dei muri perimetrali
esterni. L’intervento, cofinanziato dalla Regione Emilia-Romagna
con fondi destinati a lavori per la riduzione del rischio sismico in
edifici pubblici strategici, è finalizzato a far sì che la “casa
comunale” possa rimanere operativa al 100% anche in caso di
eventi sismici di rilevante entità. 
Il progetto, dal costo complessivo di 545.800€, è finanziato per  
poco meno di 490.000€ dalla Regione e per la restante parte dal
Comune.

L’intervento richiederà il trasloco a turno degli uffici che, in base
allo stato di avanzamento dei lavori, dovranno spostarsi in altra
stanza all’interno del Municipio, garantendo comunque i servizi
alla cittadinanza. Inoltre alcuni parcheggi della vicina Palestra
dovranno essere destinati alle necessità del cantiere per tutta la
durata dei lavori che sarà di circa sei mesi.

Mauro Lugarini
Vicesindaco con delega a Patrimonio e Lavori pubblici

RAFFORZAMENTO DELLA SEDE MUNICIPALERAFFORZAMENTO DELLA SEDE MUNICIPALE COLONNINE PER LA MANUTENZIONE BIKECOLONNINE PER LA MANUTENZIONE BIKE

Sono due le postazioni per la manutenzione delle biciclette
installate nel Comune di Vezzano sul Crostolo. 

L’Amministrazione Comunale ha infatti deciso di installare una
prima colonnina nel parcheggio della Pinetina dove si trova l’area
di sosta camper i cui utenti spesso si spostano in loco utilizzando
appunto la biciletta e che, trovandosi lungo la SS63, può essere
utilizzata dai tanti amanti delle due ruote che percorrono
giornalmente questa trafficata arteria. 
La seconda è stata posizionata lungo la ciclopedonale della Via
Matildica del Volto Santo che collega Reggio Emilia alla collina,
pista che ha incrementato notevolmente il passaggio di amanti
della mountain bike, e non solo, in territorio vezzanese.

Le colonnine contengono attrezzi per piccoli lavori di
manutenzione, che possono rendersi “inaspettatamente”
necessari per chi utilizza la bicicletta, nonché una pompa.
Un intervento a servizio dei tanti che percorrono il nostro
territorio con la bicicletta e segno di quanto per la nostra
Amministrazione Comunale sia importante la mobilità green.

Mauro Lugarini
Vicesindaco con delega al Territorio



Nei giorni scorsi si è avviato, nei siti SIC/ZSC del Paesaggio Protetto della Collina Reggiana, in cui ricade anche il territorio comunale di
Vessano s/c, il progetto “Fishing 4 Biodiversity” per la tutela della biodiversità di alcune specie di fauna acquatica e dei loro ambienti,
con l’importante coinvolgimento dei cittadini. 

Proponente e gestore del progetto è l’Ente Parchi Emilia Centrale, in collaborazione con le Università Modena-Reggio Emilia, Siena e
Parma e le organizzazioni di protezione ambientale reggiane: Università Verde, a cui è affidata la parte che prevede l'attivazione dei
cittadini per effettuare i monitoraggi ambientali riguardanti la presenza di batteri patogeni, macro invertebrati ed altri traccianti
scientifici che concorrono a definire la qualità delle acque in cui viene attivata l'indagine su pesci ed anfibi; Pro Natura Reggio Emilia,
seguirà l'attività che riguarda l'individuazione della presenza di rare specie di anfibi all'interno dell’comparto del Rio Cesolla e di parte
del corso del Torrente Crostolo; FIPSAS RE, coadiuvando l’università di Parma, effettuerà la parte di campionamento dei pesci nei
diversi corsi d’acqua individuati.

Si tratta di una serie di interventi di ricerca e di tutela degli habitat di acqua dolce, al fine di scongiurare la scomparsa o riduzione della
disponibilità di zone umide e delle specie animali che vi vivono.

I siti interessati dalle attività del progetto sono quelli della rete Natura 2000 inseriti all’interno del Paesaggio naturale e seminaturale
protetto della Collina Reggiana-Terre di Matilde (Monte Duro; Rupe di Campotrera, Rossena; Ca’ del Vento, Ca’ del Lupo, Gessi di
Borzano; Rio Tassaro; Fiume Enza da La Mora a Compiano; Media Val Tresinaro, Val Dorgola) e nella Riserva naturale Fontanili di Corte
Valle Re, nell’alta pianura di Campegine. Qui si svolgeranno azioni di monitoraggio ed indagini genetiche su alcune specie faunistiche di
interesse conservazionistico, a cui si aggiungono interventi di gestione sperimentali per la tutela della biodiversità nei corsi d’acqua e
negli ambienti acquatici minori.

Tutti i cittadini che fossero interessati a partecipare ad alcune o tutte le attività di studio e ricerca descritte, sono invitati a darne
comunicazione all'Amministrazione Comunale di Vezzano sul Crostolo, che provvederà ad informare Ente Parchi Emilia Centrale e le
associazioni impegnate nell'attività di studio e ricerca. Sono previsti degli incontri di formazione per i volontari in modo che il loro
contributo sia ben diretto e facilitato. 

Per informazioni: Roberta Azzoni roberta.azzoni@parchiemiliacentrale.it; Duilio Cangiari univerdere@libero.it 

IN AVVIO NELLE AREE PROTETTE REGGIANE IL PROGETTO “FISHING 4 BIODIVERSITY”IN AVVIO NELLE AREE PROTETTE REGGIANE IL PROGETTO “FISHING 4 BIODIVERSITY”
  TUTELA DELLA FAUNA E DEGLI AMBIENTI ACQUATICI CON IL COINVOLGIMENTO DEI CITTADINITUTELA DELLA FAUNA E DEGLI AMBIENTI ACQUATICI CON IL COINVOLGIMENTO DEI CITTADINI

I RAGAZZI DI VEZZANO DEL ‘44I RAGAZZI DI VEZZANO DEL ‘44
1944. Sono passati 80 anni. Tempi diversi,
di guerra e soprusi fascisti. Di giovani che
ormai in larga parte non ci sono più. Ma
erano uguali ai giovani d’oggi in fin dei
conti, seppur costretti a vivere in un
contesto molto più povero e difficoltoso. 

C’era solidarietà. In una società che
poggiava sul lavoro del capofamiglia, per
portare a casa i pochi soldi necessari per
acquistare i beni di prima necessità,
capitava che intere famiglie cadessero in
miseria se fosse venuta a mancare l’unica
fonte di piccolo reddito. E ciò poteva
accadere semplicemente perché gli uomini
non erano allineati al regime e rischiavano
per questo di essere incarcerati o messi al
confino. 
Allora interveniva il movimento di
solidarietà antifascista “Soccorso Rosso”: si
raccoglievano pochi mezzi per aiutare le
famiglie colpite dai fascisti.

A Vezzano 80 anni fa una spia infiltrata
all’interno dei gruppi antifascisti fece i
nomi di 25 ragazzi, colpevoli di partecipare
al “Soccorso Rosso”. Rapidamente furono
intercettati dall’Ufficio Politico Investigativo
della polizia fascista ed arrestati.

Ho conosciuto, anche da vicino, alcuni di 

quei “ragazzi di Vezzano”, quando avevano
già un’altra età. 
Ferruccio, Ermes e Leonello nel 2008
hanno anche collaborato con Istoreco per
fissare in un piccolo documentario i ricordi
di quella tragica esperienza.

Restarono in carcere 5 mesi perché
ritenuti rei di aver letto libri “vietati” e in
quanto appartenenti al gruppo “Soccorso
Rosso”, che raccoglieva denaro e offerte
per le famiglie che avevano parenti in
carcere. 
Il 15 ottobre 1944 quei ragazzi riuscirono a
fuggire dal carcere di Reggio Emilia (unica
evasione di gruppo attestata nella nostra
provincia) e si unirono ai gruppi partigiani
sulle nostre montagne. 
I ragazzi di Vezzano si salvarono. Ma a
prezzo di tanta paura e tante botte
ricevute, minacce di essere deportati in
Germania, bastonate e violenze, per il solo
fatto di avere opinioni e valori diversi da
quelli di regime. 

I ragazzi di Vezzano del ’44 ormai non ci
sono più. Il loro ricordo, dopo 80 anni,
resta.

Paolo Francia
Assessore alla Cultura

A maggio 2024 è stato firmato l’accordo di
collaborazione tra Provincia di Reggio
Emilia e Comune di Vezzano sul Crostolo
finalizzato alla realizzazione di interventi di
moderazione del traffico e messa in
sicurezza della SP11 in località Sedrio.

L’accordo prevede lo studio di fattibilità
per la realizzazione di una rotonda in Via
Martelli, all’altezza dell’incrocio per
l’ingresso alla zona artigianale, e di un
marciapiede lungo Via Martelli tra Via G. Di
Vittorio e Via Al Palazzo. Questi due
interventi saranno realizzati quando si
troveranno le risorse finanziarie.

Altro intervento importante previsto nel
protocollo è la riqualificazione della
fermata bus nel centro di Sedrio, con
ripristino del muro di contenimento della
piazzola di attesa e sistemazione del
relativo tratto di marciapiede per un costo
di 50.000€, di cui 25.000€ a carico della
Provincia e 25.000€ sostenuti dal Comune.

Questo progetto è stato reso necessario a
causa del ribaltamento del muro di
sostegno. Il piano esecutivo delle opere,
recentemente ultimato, prevede quindi il
rifacimento del muro di circa 30 metri che
sarà realizzato in sasso e cemento armato
e dotato di idoneo parapetto metallico.

Mauro Lugarini - Vicesindaco
con delega a Patrimonio e Lavori pubblici

MURO E MARCIAPIEDE A SEDRIOMURO E MARCIAPIEDE A SEDRIO



Sono trascorsi 10 anni da quando il Parco Nazionale
dell'Appennino tosco-emiliano ha intrapreso la strada per dotarsi
della Carta Europea del Turismo Sostenibile (CETS), uno
strumento equiparabile ad un percorso di certificazione che ha
l'obiettivo di migliorare la gestione delle aree protette nella
direzione dello sviluppo del turismo sostenibile. 

L'elemento centrale della certificazione CETS è lo costruzione di
una strategia comune per uno sviluppo turistico orientato alla
sostenibilità. Molto importante è il coinvolgimento delle imprese
ma anche delle comunità, e la valorizzazione di quelle che sono
le caratteristiche ambientali, storiche e produttive già presenti
sul territorio. La CETS si basa su un programma di azioni legate
ai principi dell'ecoturismo per accrescere lo sviluppo del turismo
che tenga conto dei bisogni dell'ambiente, dei residenti, delle
imprese locali e dei visitatori.

Di recente il Parco ha redatto la nuova strategia per il
quinquennio 2024-2028, che vede un importante passo avanti:
l'inserimento nel piano d'azione della Riserva della Biosfera Mab
Unesco, estendendo quini la CETS anche alle province di Reggio
Emilia, Modena, Parma, Spezia, Lucca e Massa Carrara, e non  
solo a località appenniniche. Nella Provincia di Reggio Emilia ne
fanno parte Albinea, Baiso, Canossa, Carpineti, Casina,
Castellarano, Castelnovo Monti, Quattro Castella, Toano,
Ventasso, Vetto, Vezzano sul Crostolo, Viano, Villa Minozzo,
Reggio Emilia. Questa espansione rappresenta una nuova
potenzialità per il settore turistico provinciale, in particolare per
gli operatori – che vanno dalle guide ai ristoratori, dalle strutture
ricettive ai produttori agro-alimentari - che vogliano puntare a
una gestione sostenibile dei flussi turistici.

Da questa estensione ne è derivata la recente sottoscrizione da
parte del Comune di Vezzano sul Crostolo di un programma di
azione congiunto con i Comuni di Canossa e San Polo d’Enza,
nonché con il sostegno e la collaborazione del CAI Reggio Emilia,
che si prefigge di mettere in comunicazione la valle del torrente
Enza con quella del Crostolo attraverso proposte di percorsi ad
hoc al fine di favorire ed incrementare il turismo outdoor e
sviluppare una maggiore conoscenza dei territorio. 

Jessica Ghidoni 
Assessore alla Promozione del territorio

CETS - STRATEGIA PER IL TURISMO SOSTENIBILECETS - STRATEGIA PER IL TURISMO SOSTENIBILE
ESTESA A LOCALITA’ NON APPENNINICHEESTESA A LOCALITA’ NON APPENNINICHE

Cari concittadini, 
siamo sulla buona strada! 

I dati ufficiali della raccolta differenziata dei rifiuti sono arrivati:
nel 2023 la percentuale raggiunta sul nostro territorio è del
79,6%, tenuto conto che il porta porta era iniziato nel mese di
luglio; nel I° semestre 2024 è del 86,8%. Considerato che lo
storico era del 65-67% e che, oltre all’incremento della raccolta
differenziata è stato registrato un piccolo calo nella produzione
totale di rifiuti, il risultato è molto buono. 

Tutto questo è merito di tutti noi. Certo non si negano alcune
difficoltà iniziali nel cambiare le nostre abitudini, ma con un po’ di
buona volontà possiamo fare ancora meglio. 

Per quanto concerne il calo totale dei rifiuti riteniamo sia dovuto
anche al controllo costante sul territorio tramite fototrappole che
hanno disincentivato l’abbandono in genere e lo scarico in alcune
zone, come il parcheggio della Pinetina e Via Al Palazzo. 

Grazie ancora per quello che stiamo facendo insieme!

Mauro Lugarini - Vicesindaco con delega all’Ambiente

RISULTATI RACCOLTA PORTA A PORTARISULTATI RACCOLTA PORTA A PORTA



Così cantava Giorgio Gaber nel 1972:
“Vorrei essere libero come un uomo
Come un uomo che ha bisogno
di spaziare con la propria fantasia
E che trova questo spazio
Solamente nella sua democrazia
Che ha il diritto di votare
E che passa la sua vita a delegare
E nel farsi comandare
Ha trovato la sua nuova libertà
La libertà non è star sopra un albero
Non è neanche avere un'opinione
La libertà non è uno spazio libero
Libertà è partecipazione”

50 anni dopo, tante, troppe, persone pensano che il diritto alla
libertà si eserciti meglio nell’astensione al voto.
Se le elezioni amministrative ed europee hanno visto, nel nostro
comune, una affluenza del 63%, le recenti elezioni regionali si
sono fermate al 47%.

L’interesse per la cosa pubblica è dunque fuori dall’orizzonte di
più di metà dei maggiorenni?

Lo sa bene chi si impegna per la costruzione di una lista
elettorale, chi ci mette la faccia e chi addirittura rinuncia a fare
una propria lista di partito perché non raccoglierebbe sufficiente
consenso.
Noi lo interpretiamo come un lento scemare di valori.
Se è vero che il voto è un diritto, è al medesimo modo un
dovere.
Il dovere di rispettare quelle generazioni, venute prima di noi,
che hanno dovuto combattere per acquisire tali diritti.

Non insegniamo più questo ai nostri figli?
E quando a votare non vanno i cinquantenni e i sessantenni, è
colpa dei genitori?

La politica fatica a farsi ascoltare e i media e la stampa, con i
titoli urlati su vicende spesso strumentalizzate, provocano
nell'elettorato disgusto verso la politica stessa.
A farne le spese è soprattutto la democrazia.

Per garantire il dialogo democratico siamo scesi in campo, senza
nascondere la nostra appartenenza ai partiti, consapevoli che è
necessario ripartire dal basso per recuperare un rapporto di
fiducia con le istituzioni; ci siamo presi questo impegno,
desideriamo onorarlo e, per quel che ci compete, faremo di tutto
per essere con e tra le persone.

Buon Natale e sereno nuovo anno a tutti!

Gruppo di minoranza 
“Insieme per Vezzano - Ferrari Sindaco”

Marco Canali, Maria Luisa Ferrari
Mariasanta Giaroli, Loretta Vignali

I gatti sono una delle specie domestiche più prolifiche, infatti il
periodo pubere delle femmine può partire già dal quinto mese di
vita. Il ciclo estrale inizia da gennaio-febbraio e continua fino in
autunno inoltrato, con calori ogni due settimane circa. In questo
lungo periodo dell’anno ogni gatta può partorire anche 3-4
cucciolate ed ogni nidiata può comprendere da 1 a 8 gattini:
un’unica gatta in soli 10 anni può partorire 200 cuccioli! 

La sterilizzazione è ormai una pratica di routine, che si avvale di
tecniche chirurgiche sicure e di ottime terapie del dolore. I
vantaggi per l’animale sono molteplici, sia dal punto di vista
psicologico che sanitario.

Le gatte che vivono esclusivamente in casa soffrono molto
durante i frequenti calori, perché subiscono dei forti impulsi, che
non possono portare a compimento. Le gatte che vivono anche
all’esterno, invece, sviluppano una spiccata tendenza ad
allontanarsi, con un maggior rischio di incidenti stradali.

Per quanto riguarda la salute, la sterilizzazione agisce in
prevenzione per la diffusione delle due tra le principali patologie
virali ed incurabili della specie felina: FIV (Immunodeficienza
Felina) e FeLV (Leucemia Felina). La loro trasmissione si ha per lo
più per via venerea, ma anche tramite morsi e graffi. Da sapere
che le gatte che già sono infettate dal Fiv o Felv passano
l’infezione ai cuccioli.

La sterilizzazione previene patologie quali l’endometrite, la
piometra, i tumori mammari e la gravidanza isterica. Nella
femmina è consigliato procedere con l’intervento chirurgico
prima del primo calore, intorno ai 5 mesi, così da evitare un
qualsivoglia stimolo ormonale su utero e ghiandole mammarie e
garantire una maggiore prevenzione delle patologie sopra
descritte.

C’è poi il grosso problema legato al randagismo. La
sterilizzazione precoce permette un efficace controllo delle
nascite, evitando l’immissione di nuovi cuccioli in strada. È
dimostrato che una gatta sterilizzata ha una vita media superiore
e godrà di un’ottima salute fisica e psichica.

Anche sterilizzare il gatto maschio ha i suoi vantaggi: annulla il
problema del randagismo e il comportamento della spruzzatura,
riducendo notevolmente il cattivo odore, e riduce l'aggressività.

PERCHÉ È IMPORANTE STERILIZZARE I GATTIPERCHÉ È IMPORANTE STERILIZZARE I GATTI  

Una notizia importante arriva anche sulla zona sportiva di
Vezzano sul Crostolo. Un gruppo di ragazzi ha aderito al bando
“l’Idea Giusta” dell’Informagiovani dell’Unione Colline Matildiche
presentando un progetto che riguarda l’acquisto e installazione
di una gettoniera per accendere le luci in tutti e tre i campi in
modo autonomo, l’installazione di una palestra all’aperto e infine
la creazione di graffiti sul campo da basket. Si procederà
successivamente con la sistemazione del campo da calcetto.

“Ringraziamo l’Unione Colline Matildiche per aver accettato il
nostro progetto di riqualifica/miglioria della zona sportiva
comunale di Vezzano. Ringraziamo anche l’Amministrazione
Comunale, in modo particolare Federico Prati e Martina Vecchi
che fin da subito hanno saputo supportarci nella ideazione e
preparazione del progetto”.

Grazie infinite!

Davide Rustichelli, Matteo Giaroli, Luca Iacopino, Filippo Ferretti,
Giorgio Sezzi, Davide Rossi, Filippo Venturi, Christrian Prati, 

Giovanni Vingione, Nicolò Magalotti, Gianmaria Magalotti.

LIBERTÀ È PARTECIPAZIONELIBERTÀ È PARTECIPAZIONE

BANDO L’IDEA GIUSTABANDO L’IDEA GIUSTA
I RINGRAZIAMENTI DEI RAGAZZI PARTECIPANTII RINGRAZIAMENTI DEI RAGAZZI PARTECIPANTI



L’Amministrazione ComunaleL’Amministrazione Comunale
ringraziaringrazia

Domenica 5 maggio 
XVII Festa dell’Asparago Selvatico 
Focus: enogastronomia e produzioni locali con il
mercato di qualità, laboratori del gusto, aree
ristoro, proposte per gli amanti delle attività
outdoor (escursione, bike, arrampicata) e molto
altro.
Hanno contribuito: Consorzio del Parmigiano
Reggiano, Coldiretti RE, Project Group, Tazzari
Federico Restauro Edile, Nuovo Ristorante Il
Monte, StampaTre, Magia Verde, Giansoldati
Pellegrino Impianti Elettrici.

Al fine di ridurre gli inevitabili disagi che la neve porta con sé, elenchiamo alcuni semplici principi da osservare per aiutarci ad
affrontare questo evento atmosferico.

Effettuare il taglio di rami e di piante che sporgono dal confine delle proprietà private al fine di consentire l'esecuzione ottimale del
servizio di spalatura e/o spargimento del sale.
Durante le nevicate o anche in caso di minaccia di precipitazioni nevose, è opportuno evitare il parcheggio di autoveicoli ai margini
delle strade.
Lo sgombero della neve da marciapiedi e di eventuali accumuli di neve provocati dal passaggio dello spazzaneve sulle vie pubbliche
davanti agli stabili e agli accessi alle proprietà private, deve essere eseguito dai privati. In nessun caso gli operatori sono tenuti a
liberare i passi carrai e i mezzi 'trincerati'.
Si invitano i privati a non gettare sulle vie pubbliche o sui marciapiedi la neve derivante dallo sgombero delle proprietà private e
quella accumulata davanti alle stesse proprietà. La neve deve essere rimossa evitando di ostacolare il traffico pedonale o
motorizzato.
Adottare idonei accorgimenti al fine di evitare la caduta di neve o di lastroni di ghiaccio sulla pubblica via. I proprietari restano
responsabili per i danni provocati a persone o cose dalla caduta di neve o ghiaccio dai tetti dei loro stabili.

L’Amministrazione Comunale si riterrà esonerata da ogni responsabilità causata dalla inosservanza di quanto sopra.
Il Comune, qualora le condizioni meteorologiche lo richiedano, provvederà allo sgombero neve e alla salatura strade, marciapiedi ed
aree pubbliche. Gli interventi verranno realizzati in funzione delle priorità di sicurezza e delle aree inerenti i servizi pubblici quali, ad
esempio, le scuole.

ARRIVA LA NEVE! ARRIVA LA NEVE! BUONE NORME PER EVITARE DISAGIBUONE NORME PER EVITARE DISAGI

PROMOZIONE DEL TERRITORIO, AMBIENTE ED AGGREGAZIONE GRAZIE AD IRENPROMOZIONE DEL TERRITORIO, AMBIENTE ED AGGREGAZIONE GRAZIE AD IREN

Domenica 10 novembre 
XIX Fiera di San Martino

Mercato straordinario, prodotti della
tradizione con cottura dei ciccioli e della
forma di Parmigiano Reggiano, mostra
micologica, presentazione di libri, giochi,
divertimento, punti ristoro e altro ancora.
Hanno contribuito: Magia Verde, AR Bar &
Food, Boschini snc, StampaTre, Nuovo
Ristorante Il Monte, Giansoldati Pellegrino,
Tazzari Federico.

Il fantastico mondo delle api
Progetto di educazione ambientale per
imparare a conoscere le api e il ruolo che
hanno per la sopravvivenza di molte specie,
rivolto alle classi 2° e 3° scuole primarie di
Vezzano e La Vecchia.
Laboratori, uscite, attività didattiche per
conoscere l’ape, l’apicoltura, il miele, il legame
tra ambiente e uomo ed arrivare a costruire
alcune case per le api solitarie ed altri insetti,
collocati a Vezzano lungo la Ciclopedonale e a
La Vecchia nel Parco Arborea.

Sabato 14 dicembre
Festa della Luce 

Mercatino natalizio, laboratori, letture,
intrattenimento, accensione dell’albero di
Natale, candlelight concert.
Hanno collaborato: Centro Sociale I
Giardini, Circolo Sauro Zannoni, Bar 911,
Pandangolo, Alimentari Carla Spaggiari, AR
Food & Drink, Forno Martelli, Scuole
Materne La Provvidenza e San Pio X, CEP
Vezzano, Il miele di nonno Lello.

per il sostengo nella realizzazioneper il sostengo nella realizzazione  
degli eventi di promozione del nostrodegli eventi di promozione del nostro

territorio e delle sue peculiaritàterritorio e delle sue peculiarità  
nonché dei progetti di educazionenonché dei progetti di educazione

ambientale e sulla memoria storica.ambientale e sulla memoria storica.

Jessica GhidoniJessica Ghidoni  
Assessore alla Promozione del TeritorioAssessore alla Promozione del Teritorio
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